la vigoureuse croissance de l'emploi au Canada au cours des dernières années — son taux l'an dernier étant près du double de celui enregistré aux États-Unis — pourrait bien dissimuler une reprise sous-jacente de la productivité entraînée par la technologie informatique.

Ces dernières années, la nouvelle économie – le secteur informatique – a été un facteur important de la croissance économique au Canada, comptant pour environ un huitième de la croissance réelle au cours des deux dernières années. L'importance accrue de l'informatique dans l'économie témoigne d'un boom des investissements au chapitre de la technologie de l'information. Ainsi, le Canada continuera à tirer profit de l'évolution de la technologie de l'information et de l'utilisation accrue de cette technologie pour des applications comme le cybercommerce.

## Équilibres budgétaires

Un surplus budgétaire d'au moins 3 milliards de dollars est prévu pour 1999-2000; c'est la troisième année de suite que le budget fédéral est excédentaire. Il y a près d'un demi-siècle que cela s'est produit la dernière fois, soit en 1951-1952. Le gouvernement est déterminé à équilibrer les budgets, ou à faire mieux, en 2000-2001 et en 2001-2002. Cela fera cinq années consécutives que le budget affichera un équilibre ou un surplus.

Dans la plupart des pays industrialisés, on se sert des besoins et des excédents financiers pour calculer l'équilibre budgétaire. Le Canada est le seul pays du G7 à avoir enregistré un excédent financier d'environ 16 milliards de dollars en 1999-2000. Cela veut dire que pour la quatrième année de suite, le gouvernement n'a pas eu à emprunter de l'argent pour financer ses programmes ou payer l'intérêt de la dette.

Le gouvernement fédéral s'engage à abaisser le niveau absolu de la dette au moyen de son Plan de remboursement de la dette, qui prévoit notamment de continuer à utiliser la moyenne des prévisions économiques du secteur privé pour planifier le budget; de continuer à prévoir une réserve annuelle pour éventualités de 3 milliards de dollars; de continuer à faire preuve de prudence économique pour ne pas retomber dans le déficit. Si la réserve de 3 milliards de dollars n'est pas utilisée, elle servira à la fin de l'année à rembourser la dette publique.

Ce plan, de même que la croissance économique, permettront de garantir que le ratio de la dette au PIB poursuivra sa pente descendante. Le ratio d'endettement fédéral a considérablement reculé en 1997-1998 et d'ici 2001-2002, il devrait être de 16 points de pourcentage inférieur au niveau de 1995-1996.